

Alberto MASEGOSA

DARFUR

Coordenadas de un desastre

Los libros de la Catarata. C/ Fuencarral 70, 28004 Madrid, 2008, 100 págs.

Título y subtítulo constituyen en este libro un resumen lapidario de su contenido. Darfur es una región sudanesa tan grande como Francia pero poblada sólo por seis millones de habitantes; es una región semidesértica sometida en primer lugar a los vaivenes del cambio climático que mueve ganados y personas y



después a las presiones político-militares de Sudán, Libia y Chad. Circunstancias que llevaron a una situación de guerra que cuenta ya más de 250.000 muertos y un número difícil de precisar de refugiados.

Además de la descripción de las causas y consecuencias de esta guerra, el autor señala las coordenadas que explican por qué esta guerra se llama ya genocidio. Entre las coordenadas están las estrategias geo-políticas y comerciales de los estados implicados, los comportamientos interesados de personas concretas, las luchas de intereses de las diferentes etnias de Darfur, y la indiferencia de los organismos internacionales; y por encima de todo ello, un diseño político de establecer el dominio árabe musulmán sobre las etnias negras siguiendo la metodología tradicional islámica.